

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 14 de Agosto de 1901

Año XXX. Núm. 8.521

DESDE MADRID

6 de agosto.

La prensa extranjera presta grande atención a la política arancelaria, cada día mas proteccionista, que sigue los Estados Unidos. Merced a ella, no poco grandes industriales norteamericanos ejercen un verdadero monopolio en perjuicio de las grandes industrias europeas, no solo en la metalúrgica, sino en la agrícola, hecho que ha influido poderosamente para que Alemania se apercebiera a la defensa, reformando su régimen arancelario en sentido tan proteccionista, que, ha pocos días, la prensa rusa calificaba como arancel de guerra al adoptado últimamente por el gobierno germánico y escitaba al de San Petersburgo a responder con otro que pusiera a cubierto los intereses de la industria y del comercio moscovitas.

La tendencia proteccionista es general en todos los países; puede decirse que aquí responde a un verdadero instinto de conservación. Los alemanes han sido los primeros en acudir a la defensa de sus intereses, amenazados continuamente por el mercantilismo yankee. Rumania no tardará en seguir el ejemplo de Alemania, y tambien Austria, a juzgar por lo que leo en una correspondencia de Viena, en la cual se dice que los americanos tratan de establecer en Austria grandes almacenes de calzado con una rebaja considerable, pero que se han atemorizado ante la actitud, no solo de los fabricantes de calzado, sino tambien de los curtidores y demás industrias similares, desistiendo por ahora de su empresa.

Francia nada tiene que temer del nuevo arancel de Alemania mientras rija el tratado de 1871; Italia viene ha tiempo procurando favorecer la exportación de sus productos; en España estas cuestiones pasan inadvertidas desgraciadamente para nuestros gobiernos y para la prensa, no prestando a un asunto de tantísima importancia todo el interés que se merece, no obstante la desfavorable diferencia, para nosotros, en los cambios sobre el extranjero, el aumento creciente de los artículos que importamos y la disminucion alarmante de nuestro comercio de exportacion.

Los ministros de Hacienda españoles continúan considerando como un triunfo de su gestion el aumento de la recaudacion de Aduanas sobre las cantidades presupuestas, sin advertir que este mayor ingreso para el Tesoro representa una gran pérdida para la produccion nacional y un motivo mas para la depreciacion de la moneda española.

Desde el sábado último se halla completamente interrumpido el cable que une a la Peninsula con las islas Canarias. Los perjuicios que esta incomunicacion ocasiona son considerables al comercio nacional y al Estado. En la reparacion de este cable se han inver-

tido sumas de importancia. Lo mas conveniente sería pensar en construirlo de nuevo, pues el actual cuenta 19 años de tendido y cuanto se invierta en futuras reparaciones puede afirmarse que será dinero tirado.—C. de C.

(«Diario de Barcelona».)

LAS HUELGAS EN FRANCIA EN EL AÑO 1900

La Direccion del trabajo del ministerio del Comercio y la Industria de Francia acaba de publicar los datos estadísticos relativos a las huelgas que han tenido lugar durante el año de 1900 en la nacion vecina.

La impresion que produce la lectura de estos datos es verdaderamente dolorosa, pues revela que cada día son mas frecuentes y violentos los choques entre el capital y el trabajo. En 1899 hubo en Francia 740 huelgas, en las que tomaron parte mas de 20.000 obreros, y ocasionaron tres millones y medio de días de cesacion del trabajo. En 1900, el número de huelgas asciende ya a 1902, y en ellas tomaron parte unos 228.000 obreros, perdiéndose 760 mil jornales.

Comparándose estas estadísticas con las de los años anteriores, nos encontramos con que en 1898 se cuentan solo 368 huelgas, en las que tomaron parte menos de 82.000 huelguistas; en 1897, el número de huelgas no llegó a 360 y el de huelguistas fué de 69.000; y en los años precedentes las cifras están en relacion con las que hemos citado.

Es, pues, un hecho innegable que en 1899 y en 1900 se ha dejado sentir una notable recrudescencia en punto a huelgas, y que los conflictos entre patronos y obreros han sido mucho mas numerosos. Y no separándose del terreno puramente económico, es difícil explicarse las causas de este aumento, ya que muy poco ó casi nada han variado las circunstancias en los últimos años. Quizá pueda haber contribuido en algo el exceso de actividad industrial que tuvo que desplegarse con motivo de la Exposicion, y que dió lugar a que los obreros creyesen que aumentando la produccion aumentarían los rendimientos del patrono y quisiesen que aumentara tambien el salario, lo cual era de todo punto imposible, pues si bien aumentó la produccion, tambien aumentó la competencia, que es la ruina del capital.

Pero, a nuestro entender, el motivo mas poderoso, el que nos dará la clave del movimiento socialista en estos dos últimos años, hay que buscarlo en el terreno político. Frescas están en la memoria de todas las atrevidas promesas del gabinete. Waldeck-Rousseau, promesas que tenían como garantia de su cumplimiento la presencia de M. Millerand en el ministerio. Los obreros socialistas, y aun muchos no socialistas, creyeron de buena fe en la realiza-

cion de los proyectos del gobierno y no dudaban que encontrarían en él un apoyo firme y resuelto en sus luchas con el capital,

Pero esas esperanzas no se han realizado en modo alguno. El gobierno, que despues de alcanzar el poder no necesitaba del auxilio de las clases proletarias, ha contemplado con indiferencia el desarrollo de los sucesos, y se ha cruzado de brazos ante los conflictos surgidos entre el capital y el trabajo, alardeando de imparcialidad ante las pretensiones encontradas de patronos y obreros, sin dispensar a estos proteccion ninguna y sin querer tampoco robustecer la autoridad de los primeros.

Las estadísticas comprueban la verdad de lo que decimos, demostrando que ha disminuido considerablemente el número de huelgas en que los obreros han visto cumplidos sus deseos. Las cuatro quintas partes de huelgas han terminado debiendo los huelguistas renunciar al logro de sus ideales, despues de haber dejado de ganar muchos jornales y gastado dinero en sostener la resistencia.

Estos datos son, pues, una dura leccion que el gobierno ha dado a los obreros. Se ha valido de ellos para encumbrarse, y, una vez logrado su objeto, les ha vuelto las espaldas, sin cumplir absolutamente nada de lo que ofreció. Prometió reformas, leyes de proteccion y medidas salvadoras, y, en vez de esto, no ha hecho mas que promulgar una ley tiránica contra las congregaciones, preludio de una guerra sin cuartel a la religion de sus padres,

que es el consuelo mas poderoso para el que trabaja y la fuente inagotable de resignacion y mansedumbre.

Acostúmbrense los obreros a desconfiar de los que les seducen con promesas irrealizables, mediten antes de lanzarse a la huelga las razones que tienen para promoverla, los medios de que disponen y la resistencia que podrán oponerles los patronos.

No olviden la dura y provechosa leccion que les ha dado el gobierno demócrata que encumbraron; analicen bien la naturaleza de las huelgas, los riesgos y peligros a que se exponen y las consecuencias que indefectiblemente han de producir, y de este modo, obrando con verdadera libertad, desoírán las palabras de sus eternos enemigos y buscarán por vias de concordia y caridad, la difícil solucion del problema social.—L.

NOTICIAS

Madrid 10.

Hey se ha hablado en los círculos del próximo viaje a Inglaterra de un conspicuo personaje de la situacion, del que se supone que irá encargado de negociar para garantizar la integridad de nuestro territorio y posesiones, a cambio de concesiones algo parecidas a las que para obtener el mismo resultado tiene hechas Portugal a los ingleses.

En general se da poco crédito a este rumor.

En los círculos políticos se comenta mucho el propósito atribuido al minis-

trino dignado aceptar el cargo de Presidente de Honor y asistir al acto de la constitucion de esta Junta, felicito a la Asamblea Suprema que tan buena eleccion ha sabido hacer de Presidenta efectiva, augurando que esta señora, con cuya amistad me honro, sabrá imitar a sus consocias de las citadas comisiones fervorizando nuestro orgullo de ser esta Junta de Damas la primera de las Baleares no solo por orden de antigüedad sino tambien por el número de asociadas; y finalmente cúpleme felicitar a la Comision de Caballeros de la «Cruz Roja» por haberse completado hoy nuestro trabajo con la constitucion de ese elemento que ha de coadyuvar de hoy en adelante en la caritativa labor de la benemérita institucion.

He dicho.

tro de la Guerra de disponer que los oficiales de infantería para los actos no oficiales usen espada.

Mientras unos elogian el acuerdo por entender que el espada tiene muchas ventajas, entre ellas la de ser más cómodo, otros dicen que esto no es otra cosa sino un gasto más que los oficiales tendrán que hacer.

Algunos, hablando de esto, recuerdan que en otros ejércitos, como el francés, el inglés y el italiano, los oficiales no llevan arma más que en los actos de servicio, y van sin ellas de paseo.

Dicen de San Sebastián que el presidente de la «Liga Marítima» ha recibido una carta del duque de Veragua, quien le dice que mañana ó pasado saldrá del Ferrol la escuadra, para asistir a la revista naval.

No irá el «Lepanto» por haber sufrido algunas averías en la máquina.

Esta noticia ha causado mala impresión en muchos. Otros, en cambio, se alegran de que no vaya dicho buque con la maquinaria en mal estado, pues así se evitan peligros.

Con la escuadra irá a San Sebastián la corbeta-escuela de guardias marinas «Nautilus».

Muchos que estaban enterados de la combinación de mandos militares enviada por el general Weyler a la firma de Su Majestad, extrañan que los despachos de San Sebastián solo hablen del ascenso del general Molina a general de división, cuando se creía que era por méritos de guerra y que además se cubriría la vacante que dejó el general do brigada D. Manuel Serrano.

También se ha dicho que se va a fundar la Escuela de Equitación y que está ya designado el general que ha de ponerse al frente de ella.

El «Globo» publica dos artículos que tienen interés.

Uno de los escritos tiene por base las noticias circuladas acerca de las relaciones que se han supuesto entre España é Inglaterra, respecto a la cuestión de Marruecos.

Afirma que cuanto sobre tal tema se viene propalando es aventurado, y además inexacto, según los informes oficiales.

Dice que somos muy dados a forjar obras mentalmente y a contemplarlas como si las viésemos acabadas, y añade que bueno será soñar algo menos y meditar algo más dentro de la realidad.

Por último, consigna que el Gobierno tiene labor sobrada con la que ha de realizar en el interior, y que a tal labor pospone por el pronto los asuntos de carácter internacional, aunque no los desatiende en lo más mínimo.

En Madrid las pesquisas de la policía han dado por esta vez el resultado apetecido.

Hace tiempo andaba averiguando el paradero de un magnífico alfiler de corbata que el rey D. Alfonso XII había regalado a D. Antonio Cánovas del Castillo y que a su vez éste había legado a su hermano D. Emilio.

Parece que el alfiler le fué robado a éste al subir a un tranvía.

Después de muchas diligencias ha sido hallado el alfiler y entregado a su dueño.

La alhaja está evaluada en 18.000 pesetas.

El «Correo» publica un artículo aplaudiendo las iniciativas del Gobierno de realizar cuanto antes el pago de las deudas con los maestros de escuela.

Dice que esta es una sagrada obligación que pesa sobre los gobernantes y que hasta ahora ha sido desatendida con gran perjuicio de nuestro crédito y dignidad.

Añade que el satisfacer esta deuda es cuestión de patriotismo y que confía en que el Congreso apoyará los planes del señor conde de Romanones, para que cese de una vez esta vergüenza que pesa sobre todos los españoles.

Impotentes los ingleses para vencer en buena y doble lid a los heroicos boers, dueños casi de la colonia del Cabo, están buscando ahora pretextos para poder echar mano del infame expediente de armar a los negros contra los afrikanders, sin costar, como dice con muy acertado criterio un periódico liberal independiente inglés, que de estas mismas armas y municiones que se les entregan ahora se valdrán más tarde los indígenas para hacer la guerra a la Gran Bretaña y echarla del Africa del Sur.

Después de asegurar que carece por completo de fundamento el rumor de que el venerable presidente Krüger trata de regresar al Transvaal, pretende el «Diario del Comercio» de Amsterdam, saber de buena tinta, que en noviembre próximo irá el inclito anciano a una de las poblaciones del Mediodía de Francia en donde permanecerá buena parte del invierno próximo.

En un discurso pronunciado por Lords, dijo entre otras cosas: que a medida que han ido progresando las negociaciones de paz con los chinos, han podido las naciones aliadas disminuir sin peligro el contingente de las fuerzas de ocupación en China, probándolo el hecho de que en la primavera próxima pasada era dicho contingente de 114 mil hombres (de los que 18.009 eran ingleses); a mediados de julio último se redujo el ejército expedicionario a 63.000 hombres (entre ellos 10.000 ingleses), mientras que aquel ejército quedará reducido en breve a 13.000 hombres, de los cuales corresponderán a Inglaterra 4.100.

«Creo—dijo el ministro—que necesitaremos 1.8000 hombres para la guardia de las legaciones y unos 3.000 para ocupar ciertos puntos estratégicos situados entre Pekín y Tien-Tsin.»

Ha fallecido en Londres, a consecuencia de la caída que sufrió del coche que le conducía, el decano de la Cámara de los Comunes, Mr. Beach.

Las últimas noticias recibidas de América dan como probable que el general Castro invadirá el territorio de Colombia, haciendo inevitable la guerra entre esta república y Venezuela.

Témese que en este caso los Estados Unidos provocarían la intervención desde las Antillas a la América central y a la del Sur, procurando adelantarse a las ambiciones de Alemania sobre los mismos territorios.

Ha llegado a Nápoles, después de cumplidos los treinta y nueve años de deportación a que fué condenado, el presidiario Gonier, cómplice de Orsini en el atentado contra el Emperador Napoleón III.

Cuenta este individuo en la actuali-

dad setenta y dos años de edad. Su salud es buena pues parece que la estancia en las islas de la Salud y los trabajos forzados no le han hecho la menor mella.

Ya han comenzado en Stockolmo a hacer las diversas propuestas para el reparto de los varios premios, de 50.000 francos cada uno, fundados por el señor Nobel.

Según parece, el autor de *Quo vadis?*, la hermosa novela que tanta fama ha alcanzado, Enrique Sienkiewicz, es uno de los indicados para alcanzar tan alta recompensa.

En un extenso pinar de Holdenkirchen, comprendido en la zona fronteriza de Alemania y los Países Bajos, se ha producido un terrible incendio.

Los habitantes y bomberos de los pueblos próximos se esfuerzan en vano por dominar el fuego.

Han sido devorados por el fuego los árboles que cubrían una extensión de varios kilómetros.

Ha sido suspendido el servicio de trenes en todo el distrito, porque el incendio se extiende por ambos lados de la vía férrea.

Se calcula en un millón de marcos el valor de las pérdidas ocasionadas hasta ahora por el fuego.

Reina un viento furioso del Norte y se teme que se corra el incendio a los extensos bosques del distrito de Aquisshran (Aix-la-Chapelle).

A consecuencia de haber arreciado el viento, Mr. Dumont ha tenido que aplazar la experiencia definitiva con su aerostato «Santos Dumont, número 5», para obtener el premio de 100.000 francos.

MÁS DEL DIQUE

A propósito del dique construido para Subic y establecido en Mahon, dice «El Español», de Madrid:

«Conviene que en esta cuestión se haga alguna luz. Suelen el tiempo y la pereza acallar las protestas más vivas por las faltas que se notan en nuestra Administración. Convendría que siguiesen a las momentáneas indignaciones residencias que pusieran de manifiesto el grado de culpabilidad imputable a cada una de las personas que han intervenido en los negocios en que la máquina se descubre.

En el tercer contrato celebrado en Londres para la adquisición del dique entre la casa Robert y el jefe de la comisión naval en Inglaterra, se estipuló que aquél estaría en disposición de ser entregado en el Tyne en 30 de Abril de 1900, completamente terminado, en condiciones de funcionar y de ser remolcado, si así conviniese al Gobierno español.

Para que en este asunto fuese justa la distribución de responsabilidades, convendría que por la prensa ministerial se contestara a las siguientes preguntas:

¿Cuándo fué terminado el dique?
¿Cuándo se hizo su entrega y quién se encargó de recibirlo?
¿Qué pruebas se hicieron en el Tyne?
¿En qué fecha se practicaron?
¿Por cuenta de quién se remolcó?

MUESTRAS DE REGOCIJO

Sigue más y más vivo el interés en esta población para el agasajo de afecto al general Weyler en su próxima visita a esta isla y los preliminares de ese propósito, iniciados en los salones de la Casa Ayuntamiento, han sido acogidos con simpatía por la opinión.

Repetimos cuanto hemos dicho en nuestro editorial, al fin de lograr del marqués de Tenerife su amor por esta isla.

La influencia de este caudillo es grandísima, y llamado como está a ejercer decisivo influjo en el porvenir de España, de mucho nos serviría su patrocinio.

Hay que mejorar de condiciones en Menorca con lo cual ganará el patriotismo, nuestra dignidad, y el comercio, y la industria tendrá otro desarrollo, lo mismo que resultará beneficiado el que vive de su profesión y de su oficio.

Reconocemos que no se halla necesitado el general Weyler de halago de aplauso en manifestaciones públicas de júbilo, después de las múltiples que se le han tributado por sus patrióticos fines; pero ya inspiren la gratitud, ya las conveniencias particulares, ya el egoísmo de bienestar general del país, a lo cual debe aspirar todo pueblo; siempre, por lo menos, será estimada por el agasajado la expresión cariñosa de la más cumplida bienvenida personal que se le haga, como muestra de singular aprecio.

UN AHOOGADO

Al anochecer de ayer se divulgó en esta ciudad la fatal noticia de haberse ahogado un hombre en Calas Covas.

La versión general sobre tal desgracia se cuenta de la siguiente manera.

Unos cinco ó seis jóvenes vecinos de Alayor, se marcharon el lunes a pasar unos días al referido punto de Calas Covas parte S. de esta isla.

Después de haber almorzado, se resolvió uno de ellos a bañarse en el mar, para nadar; mas al poco rato de hallarse en el agua, sus compañeros notaron desde la orilla ciertos movimientos que les demostró que el nadador se defendía de las olas, no pudiendo acudir a su auxilio por no saber nadar ninguno de ellos, viéndolo, después, desaparecer de la superficie de las aguas.

Extraído como se pudo el cadáver, uno de los jóvenes presentes, con el susto que es consiguiente, pasó al pueblo de Alayor a dar parte de lo ocurrido a la Autoridad competente.

A las cinco de ayer tarde el Sr. Juez municipal, acompañado del Secretario y alguacil, del médico de dicha población Dr. Vincent y de la Guardia civil de aquel puesto, salieron para el lugar del suceso a instruir las primeras diligencias y proceder al levantamiento del cadáver, regresando a aquella población a la una de esta madrugada.

El cadáver del infortunado joven ha ingresado en el Cementerio a las cuatro de esta mañana, habiéndosele practicado la autopsia a las once y media. Sentimos la desgracia y deseamos a la familia del desventurado joven la resignación necesaria para soportar tan rudo golpe.

Que el Todopoderoso haya acogido en su seno el alma del ahogado.

Exámenes en Septiembre

Concurriendo en favor de los alumnos oficiales de las escuelas normales las mismas razones que se han tenido en cuenta para conceder á los de segunda enseñanza la gracia de que puedan examinarse en el próximo mes de Septiembre, conforme á lo que determina para los no oficiales, que sólo aspiran á la aprobación, la 6.ª disposición transitoria del vigente reglamento de exámenes, por real orden publicada en «La Gaceta» del 9, se hace extensivo á dichas escuelas lo dispuesto sobre el asunto por real orden de 1.º del actual.

Anoche se reunió nuevamente la comisión nombrada para preparar el recibimiento con que esta población desea demostrar sus simpatías al Excelentísimo Sr. ministro de la guerra, D. Valeriano Weyler.

Se habló de las diligencias practicadas durante el día y se orillaron algunas dificultades, quedando conformes en retificar el proyecto de programa concebido en la primera reunión; el cual consiste en los siguientes números:

El Ayuntamiento de esta ciudad en unión de los demás pueblos de la isla y representaciones de las entidades y asociaciones, acudirán á dar la bienvenida al eximio general acompañándole después á su alojamiento.

Solicitar la correspondiente audiencia para que el pueblo pueda satisfacer su laudable deseo de conocer personalmente y saludar al preclaro hijo de las Baleares.

La noche del día de su llegada, obsequiarle con una gran serenata con la música popular y los coros del orfeón «Lo Progrés».

Interesar al vecindario por si tiene á bien colgar ó iluminar sus respectivas moradas.

Para los procedimientos que impliquen dichos tres números, se están repartiendo invitaciones y demás trabajos preliminares.

A las 6 y media de esta tarde está convocada la comisión general al objeto de cambiar impresiones y dar facilidades á la realización del proyecto.

Con motivo de la solemnidad de la fiesta de Ntra. Sra. de la Asunción que celebra mañana la iglesia de Santa María, en cuya misa mayor predicará el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, se está adornando la iglesia y disponiendo lo necesario para la iluminación general de la misma, que será profusa y espléndida.

En la tarde de ayer entró en este puerto el pallebot de esta matrícula «Concepcion» procedente de Alicante, con cargamento de cebada.

Siendo el próximo viernes la fiesta de San Roque, se está blanqueando y adornando la capilla y frontis del Santo que en dicha calle se venera.

Ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal de Ciudadela, cierto sujeto que en la tarde del domingo repartió palos á otro sujeto y dos muchachos en el paseo de S. Juan, causando contusiones á los tres y una herida en la cabeza al primero.

La Guardia civil de aquel puesto capturó al autor de tal hazaña, haciéndose cargo también del palo de que se sirvió para cometer el delito.

El periódico «El Globo» bajo el epígrafe «La Nueva Enseñanza» anticipa algunas noticias relativas á las reformas que el conde de Romanones habrá de introducir en la Instrucción pública.

Asegura el colega que el ministro ha procurado establecer la comunidad de enseñanza y de mejorar las retribuciones de los catedráticos, para que vengán obligados á mejor cumplimiento de sus obligaciones.

Suprimidos los derechos de examen se acaba con algunos vicios que pudieran ser consecuencia de la conveniencia de percibir tales derechos.

Para el caso de que sean más de 150 los alumnos matriculados en una asignatura, el ministro dispone que de la misma se den dos clases compensando al profesor por la duplicación de trabajo.

Aún cuando la Enseñanza se amplía, los que solo aspiran al actual título de Bachiller quedarán comprendidos en el plan vigente.

Se procurará además en el nuevo plan que los bachilleres actuales en Letras y los peritos que procedan de las Escuelas de Artes y Oficios no continúen considerándose como dos categorías diferentes, para lo cual todos tendrán en los Institutos estudios iguales.

Cuanto se cita responde—según cree el colega—á necesidad de la vida moderna.

¡OCASION!

Se venden dos casas en un punto céntrico por 550 duros. Informes, plaza del Carmen, 9

La procesion de mañana saldrá de la parroquia de Sta. Maria á las 6 de la tarde y recorrerá las calles siguientes: plaza de la Constitución, calles Isabel II, Rector, Arrabal, San Roque, Buenaire, Hannover y plaza de la Constitución.

Para pagar los expedientes de expropiación de terrenos adquiridos por el Estado en las Baleares, el Ministro de Obras Públicas ha asignado la cantidad de 25.114 pesetas 80 céntimos.

La misa del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 se dirá mañana á las seis y media en la parroquia de San Francisco.

Los Sordos Oyen.—El Número 280 del «Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W. Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sordera, y el zumbido en las orejas, la cual puede hacerse en casa, y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis á toda persona que mande su dirección al editor de dicha Revista. (38)

Hoy ha amanecido con el cielo cubierto, augurando próximo cambio atmosférico, y algunas horas después se ha iniciado llovizna.

Esta mañana ha llegado, procedente de Haraás, distrito de Gefle y escalas en 14 días de navegación el vapor danés «Arao» su Capitán Mr. F. Struberg, con 22 tripulantes y cargamento de maderas.

Mientras se estaba procediendo á la descarga un foguero ha tenido la desgracia de caerse desde cierta altura yendo á parar en la máquina y produciéndose una herida incisa en la mandíbula inferior que le ha sido curada

actuando por el médico D. Guillermo Peris y Alzina.

Se ha personado á bordo el Sr. Vice Cónsul danés, D. Antonio Roca.

Arno.—Rio de Italia que nace en los apeninos, pasa por las cercanías de Florencia y Pisa y desagua en el Mediterráneo despues de un curso de 44 leguas, de las cuales 24 son á propósito para la conducción de balsas desde Prato-Vechio hasta Florencia por medio de 27 esclusas, y las 20 restantes de libre navegación hasta el mar.

Los grandes poetas han cantado las excelencias de este famoso rio, incluso el Dante.

EN S. CLEMENTE

Con motivo de celebrarse las fiestas de S. Clemente, el casino «El Pasatiempo», como acostumbra todos los años, abre al público un gran restaurant en el que se encontrará un selecto y variado surtido de manjares, comidas de todas clases, licores, refrescos, chocolates y ensaimadas superiores, todo á precios equitativos.

Estará al frente de la cocina el acreditado cocinero José Vidal de Mahon.

Además estará dicho casino iluminado por el gas acetileno.

Los señores ciclistas que concurran á este establecimiento encontrarán lugar á propósito para dejar sus máquinas.

FESTEJOS

El sábado 17 á las 9 de la noche se dará principio al baile en la plaza que durará hasta la madrugada.

El domingo 18 á las 4 de la tarde corridas de caballerías, terminadas éstas, se repetirá el baile en la plaza, y á las 9 de la noche se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales y se soltarán cuatro globos de bonitas figuras caprichosas.

De actualidad

No sólo en España, sino en Europa y América, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, indigestión, diarreas en niños y adultos, disentería, dispepsias, anemia y clorosis con dispepsia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, catarros intestinales y mareo de mar. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico que abre el apetito, ayuda á las digestiones y nutre al enfermo. Pidase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y América.

Noticias de Palma

Palma 9 Agosto.—Anoche realizaron una manifestación de protesta los cocheros de punto, acudiendo ante el alcalde en queja de que se les hubiese mandado cambiar de sitio de parada. El asunto quedó satisfactoriamente resuelto eligiendo nuevo sitio.

—El día de la Asunción, en la Villa

Alaro se inaugurará el alumbrado eléctrico. Se preparan grandes festejos.

—El próximo domingo se inaugurará la Exposición de industrias y labores mallorquinas de mar y tierra.

—En Manacor un hombre que lanzaba petardos al mar para coger peces tuvo la desgracia de que le explotara un cartucho, arrancándole el brazo derecho y causándole varias heridas en el pecho. Su estado es gravísimo.

Véase en 4.ª plana.

Telegramas
DE
El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 13.

Sigue con lentitud el canje de títulos del 5 por ciento amortizable.

Hasta hoy se han canjeado las carpetas provisionales hasta 1.600; como hay seis mil, se cree que se tardará un mes aproximadamente en terminar esta operación.

En cuanto al pago del cupón á los que presenten facturas, no habiendo canjeado aún las carpetas provisionales, nada se ha decidido todavía.

Madrid 13.

El periódico «El Correo» aplaude en su artículo de fondo las reformas de Instrucción pública del señor conde de Romanones.

Se felicita de ello y dice que ya era hora de que los españoles pudieran instruirse y aprender algo.

Madrid 14.

Telegrafian de Nueva-York que ascienden á 7.500 los cocineros y fogoneros de Marina que se han declarado en huelga.

Madrid 14.

La población de Darsud (Noruega) se halla ardiendo quedando destruido por el fuego el edificio de correos, el de telégrafos, el Banco, las iglesias y las escuelas.

Se calculan que existen mil trescientas familias que quedan sin hogar, sin contar las víctimas quemadas.

Madrid 14.

En la línea de Aujon un tren ha atropellado un carruaje habiéndolo destrozado.

En el iban cinco niños y el conductor que se hallan todos gravísimos de las lesiones recibidas.

Telegramas de «La Marítima»

—«»—

Palma 14.

Llegado felizmente «Nuevo Mahónés» seis y media mañana.—Seguí.

Imp. de M. Parpal

La realidad demuestra que no tienen rival las aguas minerales alcalinas de:

- VICHY-HOPITAL**, para el tratamiento de las enfermedades del estómago.
- VICHY-GRANDE GRILLE**, para las enfermedades del hígado.
- VICHY-CELESTINS**, vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.)

Las eminencias médicas recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul VICHY-ÉTAT. No fiarse de imitaciones. Producen los mejores y más rápidos efectos, resultando, por tanto, las más económicas. Exijase el nombre del material en las cápsulas y etiquetas.

Los médicos de China

El médico chino principia su tarea con el aiba. Después de recibir sus consultas, a las diez de la mañana, va en silla de manos a casa de los enfermos cuyo nombre lleva apuntado en su librito.

El enfermo cuelga en su puerta un cartel con el nombre del médico que le asiste, costumbre motivada por el hecho de ser las casas idénticas y no tener numeración. Se recibe al facultativo con profundas reverencias, y después de ofrecerle té y una pipa se le ruega que tome el pulso al enfermo. Si se trata de un hombre, el médico se le coloca enfrente; si es la paciente una mujer, se pone de por medio una pantalla de bambú, que se retira cuando hay que examinar la lengua.

El enfermo tiende la mano sobre un libro y el médico aplica sus tres dedos al pulso, va tentándolo con cada uno de ellos y los reune después para calcular con madurez durante algún rato y darse cuenta—sin valerse de reloj—del número de pulsaciones. Luego se repite la operación con la otra mano del enfermo.

Entonces el facultativo dirige preguntas al doliente y se trae tintero y pluma. El médico da por escrito la naturaleza de la enfermedad, el pronóstico y el tratamiento, por lo cual percibe de 7 á 8 francos; pero con frecuencia la familia y los amigos se muestran satisfechos con una mera comunicación verbal.

El dinero se envuelve en un pedazo de papel encarnado y se llama á esto la «mercedorada»; los honorarios varían

por lo común entre 60 céntimos y 250 francos, según la situación del paciente. A los hombres que conducen la silla de manos, se les da retribución aparte. El médico no hace una segunda visita como no se le llame espresamente á tal fin. Si no llega de prisa el restablecimiento, se acude á un segundo facultativo, luego á un tercero, á un cuarto, etc., hasta que la familia, cansada ya de tanto médico, se vuelve hacia alguna divinidad á la cual se atribuyen propiedades curativas.

Cotización oficial

Madrid 13.—4 t.

| | |
|----------------------------|---------------|
| 4 por ciento interior. | 00'00 |
| Idem Exterior. | 00'00 |
| Idem Amortizable. | 00'00 |
| Carpeta provisional amort. | 00'00 |
| Billeres Hip. Cuba, 86. | 00'00 |
| Idem id. del 90. | 00'00 |
| Acciones Banc. España. | 487'00 |
| Comp. Arrend. Tabacos. | 000'00 |
| Aduanas. | 00'00 |
| Filipinas. | 00'00 |
| Berlín. | 000'00 |
| París á la vista. | 39'95 á 40'10 |
| Londres á la vista. | 35'27 á 00'00 |
| Idem á 80 días vista. | 00'00 á 00'00 |
| Idem á 90 id. id. | 00'00 á 00'00 |

Movimiento del Puerto

Entrados el 14
 De Alicante, pailebot «Concepcion», patron M. Moño, con 6 tripulantes y cebada.
 Despachados el 14
 Para Ciudadela, laúd «S. Francisco», patron Pedro J. Cerdá, con 5 tripulantes y lastre.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos. Eusebio mártir y Calixto.

Santo de mañana.—La Asunción de Nuestra Señora.

Cultos.—Mañana, festividad de María Santísima en su santa Muerte, gloriosa Asunción y Coronación en los Cielos, en la parroquia matriz de Sta. María, como titular, se celebra con toda solemnidad; á las 7 Misas que celebrará nuestro Excelentísimo Sr. Obispo y dará la Sagrada Comunión á los fieles; á las 10 la mayor con música, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Excmo. Sr. Prelado diocesano; después la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y Stmo. Rosario; á las 6 saldrá la tradicional procesión, en la que se dignará officiar de Pontifical el Dr. D. Salvador Castellote, Obispo de Menorca, terminando con la bendición y adoración de la Sagrada Reliquia.

En la parroquia del Carmen Misas á las horas de costumbre; á las 9 y media la mayor solemne. Por la tarde continúa la Oración de las Cuarenta Horas, Vísperas, Rosario, Estacion y Sagrado Trisagio; después se dará fin al Novenario del glorioso S. Alberto de Sicilia, confesor y carmelita.

En la parroquia de S. Francisco de Asís Misas á las 5, 6, 7 y 9; á las 9 y media la mayor en honor del Misterio. Por la tarde solemnes Vísperas. Rosario y continuación del Novenario dedicado á la Madre Santa Clara de Asís, fundadora.

En la iglesia de las Hermanas Carmelitas á las 7 la Misa de costumbre será cantada y solemne en honor de María Santísima en su Asunción á los Cielos.

En el Sagrado Corazon Misas á las 6 y media y á las 12. Por la tarde Rosario y piadoso ejercicio á la Reina de Cielos y Tierra, María, conforme le dedican todos los años las Religiosas Concepcionistas.

El viernes seguirá en Sta. María el solemne Octavario á su excelsa titular María en los Cielos.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Banco Hispano-Colonial

Usando el Consejo de Administración de las facultades otorgadas por la Junta general extraordinaria de Accionistas, ha acordado reducir el capital social del Banco á pesetas 15 342 400, efectuándose esta reducción, según se consigna en la escritura pública otorgada en el día de hoy ante el notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrés: la devolución á cada una de las 71 360 acciones, actualmente en circulación, de CIENTO DIEZ pesetas, quedando así cada acción con un valor total desembolsado de 215 pesetas.

En su consecuencia, los Sres. Accionistas pueden presentar desde el día 8 del actual sus acciones, acompañadas de la correspondiente factura, para percibir las 110 pesetas por acción y para que se estampen en ellas el cajetín que exprese quedar reducido su valor total á 215 pesetas desembolsadas.

Los Sres. Accionistas que tengan sus acciones fuera de Barcelona y que no quieran cobrar en esta ciudad, les presentarán en Madrid en el Banco de Castilla, Infantas, 31, y en provincias en casa de los Comisionados de este Banco, á los que se darán las oportunas instrucciones.

Los que tengan depositadas sus acciones en este Banco presentarán los Resguardos de depósito, con la factura correspondiente, á fin de anotar en aquélla la reducción del capital.

Lo que de acuerdo del Consejo de Administración se avisa para conocimiento de los interesados.—Barcelona 5 de Agosto de 1901.—El Secretario general, Aristides de Artimano. 5—15

SEMAFORO OFICIAL

—>—<—
 Vigía de Bajoli 14.—8 m.
 Barómetro 756'7; viento S. calmoso; mar llana; cielo cubierto; horizontes tormentosos.

ZÜRICH

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES Y LA RESPONSABILIDAD CIVIL

Fundada en 1872 y domiciliada en Zurich—Suiza—

Autorizada en España por Real Decreto de 27 de Mayo de 1901 y garantizada con el depósito de 250.000 pesetas.

Capital social (215 pagados é integrados, 515 en obligaciones de los accionistas) Francos 5.000.000'00
 Reservas " 16.000.000'00
 Indemnizaciones pagadas hasta fines de 1900 " 66.888.005'02

Seguros colectivos contra los accidentes del trabajo.
 Seguros de viajes por mar y por tierra.
 Seguros de la responsabilidad civil respecto de terceros.
 Seguros individuales contra toda clase de accidentes.
 Seguros con prima única y valederos por toda la vida contra los accidentes de los viajes.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA
 D. Emilio Gaisert, Princesa, 31. Barcelona.

AGENTE EN MAHON
 D. Antonio J. Fornaris.

TRASLADO

La Comadrona D.ª Elena Olcina Fà, avisa al público haber trasladado su domicilio de la calle del Carmen núm. 5 á la calle del Castillo número 10, ofreciendo sus servicios á cuantas personas los deseen. 1-3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés:

ALGERIE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Agosto el vapor LES ALPES

el día 27 de id. el vapor ITALIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco número 25, principal, Barcelona.

Miel de primavera

PURA Y SIN MEZCLA

A 24 CÉNTIMOS DE ESCUDO LA LIBRA

Calle Cifuentes, núm. 25 (Tienda Capblanc)

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 30 de la calle del Cos de Gracia que forma altos y bajos independientes.

En la calle de San José núm. 44 informarán.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presentan, como articular, inflamatorio, gota, etc. etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Aalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias